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香港文匯報訊（記者　歐陽文倩、

實習記者　吳建邦）社會近日對德育
及國民教育科的討論日趨激烈，更有
人質疑該科的「分數」會影響學生派
位升學甚至公開考試成績，指增設該
科會對學生構成壓力。教育局局長吳
克儉昨日再次撰文，釐清當中的誤
會，強調該科並不鼓勵測驗或「打
分」，更不設公開考試及呈分制度，外
界憂慮會影響學生升學或鼓勵學生
「作假」的說法實屬虛構。

非強推 林鄭：不需罷課
政務司司長林鄭月娥昨日出席一個

展覽開幕禮後表示，特區政府並非強
制所有小學必須在今年9月推行國民教
育，學校有3年時間以循序漸進方式推
行及獨立編制教材，故認為有辦學團
體聲稱要為此而罷課是沒有需要的，
當局會給予學校空間，按各自步伐推
行國民教育，而全港辦學團體具備教
育學生有分析、明辨是非及獨立思考
的能力，因此不存在洗腦式教育。
她續說，不認為有部分辦學團體宣

布不會於今年9月試行國民教育是「推
卻」，認為對方只是需時籌備相關教
材，做法符合教育局政策，而當局會
繼續與辦學團體溝通，協助他們編制
教材。
吳克儉昨日在教育局網站上撰文，

解釋德育及國民教育科的評估理念和
方向，希望消除部分社會人士對該科
不必要的疑慮。就有人稱，德育及國
民教育科的「分數」會影響學生派位
升學甚至公開考試的成績，他重申，
該科並不屬於香港中學文憑考試科

目，亦沒有設立公開考試或呈分制度，因此不會對
學生派位及升學，構成任何影響。

吳克儉：「作假」說不成立
吳克儉表示，德育及國民教育科的評估是學習的

一部分， 重給予促進學習的提點及鼓勵反思。該
科的課程指引亦清楚指出，「不建議學校給學生
『打分』或以『分數』將學生互相比較，以及設置測
驗、考試」，而指引中也建議學校採納多種方法評估
如觀察、反思、學習檔案，而課程指引已列舉評估
模式例子以供參考，「絕對不是要為學生貼上標籤
和作出比較，更不會以此用作學業評分和派位升學
的參考指標」，故部分人認為該科會鼓勵學生刻意
「作假」，只寫一些「討好」或「偏頗」的答案，以
求在考試得到高的「分數」的說法並不成立。
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風雨同路報名遜兩年前2.5萬人 網上登記少18％
新毅進資訊日僅千人到場
香港文匯報訊（記者　勞雅文）教育局及自資高等教育聯盟昨日起一連

兩天舉行全新的毅進文憑「資訊日」，受颱風影響，全日只有約1千人到

場，經網上報名的人數亦只有1.07萬人；較2010年末代會考時，有2.5萬人

在資訊日首天湧至會場的「墟 」場面，有天淵之別，而經網上報名者亦

較當年同期減少18%。學友社學生輔導中心總幹事列豪章表示，要完成整

個報名程序才能評估毅進的吸引力是否下降，並提醒同學報名前應弄清楚

自己的升學或就業方向。

文憑試放榜後，有近2.4萬名應屆考生
未能達到副學位課程要求，教育局

推出新毅進文憑課程，讓成績未如理想的
學生完成課程後，獲取等同文憑試5科2級
資格，以便升學或就業。今年各院校共提
供1.5萬個學額，學生可選修近140個課程組
合。
7所開辦課程的專上院校昨於九龍灣國際

展貿中心舉行的「毅進文憑資訊日」上擺
設攤位，為有意報讀的學生提供課程資
料，並設300部電腦供即場登記。受颱風影
響，活動延至中午12時起開放，就現場所
見，主辦單位雖於場外劃設排隊區，卻未
見有人龍，場面冷清。

曾瑞強：課程仍受歡迎
毅進文憑課程管理委員會主席曾瑞強解

釋說，大會鼓勵同學網上報名，加上天氣

不穩，入場人數比不上以往的資訊日是意

料中事，但他指課程仍受同學歡迎。他表

示，新制下的毅進文憑，由6月1日起接受

網上報名至前晚為止，共接獲10,679人登

記，其中4,588人已繳交報名費，當中以紀

律部隊相關課程最受歡迎。主辦單位其後

補充說，截至昨晚7時，共有1,066人次入

場，網上登記人數增加至10,745人。

有意報讀毅進文憑者須於本月26日下午4

時前登記及繳交報名費，學額將於27日下

午以電腦抽籤形式分配，由各院校分別通

知取錄名單。至於第二階段則於7月30日

起，由院校自行招生。

排頭位報公僕文職課程
應屆文憑試考生林秋君排頭位入場，其4

科核心科目中只有通識獲3級，原本打算工
作一年再考慮讀書，但家人建議她先報讀
公務員文職毅進文憑課程。她指不擔心學
歷的認受性，認為有書讀就可以了。4科核
心科均「肥佬」的陳同學說，曾報讀青年
學院的酒店課程不獲取錄，毅進文憑是其
最後選擇。他心儀酒店相關課程，不過又
擔心毅進文憑的認受性。陳同學認為，今
年太多畢業生，擔心就業競爭激烈，若最
後不獲任何升學機會，「唯有出來工作」。

「蜘蛛女」師姐籲從興趣出發
在今年長洲搶包山比賽獲全場最高分的

「蜘蛛女」鄭麗莎，原來是毅進「大師
姐」，當年會考只得3分的她，自感學歷不
夠，於是報讀運動訓練及教練的毅進課
程，再銜接高級文憑，並完成遙距大學學
位課程。鄭麗莎現時是港專紀律部隊課程
的運動體適能導師，她憶述，會考放榜當
時亦感徬徨，作為過來人，她建議學生可
從興趣重新出發。

學友社：文憑有需求
學友社學生輔導中心總幹事列豪章表

示，學生對學歷等同文憑試5科2級程度的
毅進文憑有一定需求，而舊毅進已有多屆
畢業生，並不擔心學歷認受性，但提醒學
生在報讀前，宜弄清楚自己的升學或就業
方向。

重讀班助舊制生趕尾車
香港文匯報訊（記者 劉思諾）在

學制改革下，新毅進課程將在新學
年推出，而舊毅進將被取代。據了
解，部分舊毅進學生至今仍未修畢
課程，擔心新毅進「殺到」，之前所
修的學分被報銷。有見及此，6間
開辦毅進課程的院校特別開辦最後
衝刺的重讀班，讓學生選修科目，
助他們搭尾班車，取得認可資歷。

至少6院校參與
據本報了解，現時至少6間院

校，在今年7月、8月特別開辦毅進
「暑期重讀班」，為學生提供最後衝
刺機會，包括香港專業進修學校、
嶺南大學持續進修學院、香港公開
大學李嘉誠專業進修學院、香港科
技專上書院、明愛社區及高等教育
服務和香港浸會大學持續教育學
院，各校均在7月、8月設有重讀課
程。
另外，香港城市大學專業進修學

院及香港教育學院持續專業教育學
院均表示，早已停收毅進學生，亦
不會開辦重讀班。這意味這些院校

的舊毅進學生，若未能修畢課程，
要轉到其他院校報「重讀班」。

最早7月開課 8月畢業
嶺大持續進修學院毅進課程主任

及高級講師羅子健表示，院校將於
7月中派發本學年的毅進成績表，
並於8月初開辦「暑期重讀班」，7
科主修科目及3科選修科目均會開
班，屆時會因應報讀人數而決定開
班數目，歡迎所有毅進計劃學生報
讀。重讀班會採取密集式上課安
排，課程將於8月底完結。重讀班
的考試成績公布日程，則留待教育
局決定。
浸大持續教育學院發言人說，重

讀班一般於8月、9月開辦，學員可
到任何一間提供重讀班的院校重
讀。而所有學員最遲須於9月底成
功完成課程；學員如發現個別科目
未有院校開辦重讀班，可改選其他
科目。港專發言人表示，該校部分
科目的重讀班已於7月初開課，最
快可以7堂的時間完成課程，預計
所有課程都會在9月初完結。

■毅進文憑課程資訊日會場設300部電腦供有意

報讀人士即場登記，但只見大量工作人員，場面

冷清。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■「蜘蛛女」鄭麗莎

分享毅進心得。

記者莫雪芝 攝

紫荊廣場責任編輯：霍青松

推兩國民間友好互動 柴澤民陳香梅姚明成龍等獲獎
中美外交重啟40周年京辦酒會

啟東鄉會成立 陳峰膺會長
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韋梓輝蟬聯培元校友會會長

香港文匯報訊 (記者 解玲) 旅港福建商會日前在中總會所舉行與中原
僑商投資企業協會（簡稱中原僑商會）「友好商會合作協議書」簽署儀
式。該會理事長林銘森、中原僑商會會長徐益明分別代表各自商會在
協議書上簽字。從此兩會締結為友好商會，將更加緊密合作，攜手尋
商機，並肩求發展，促進交流，互利共贏。旅港福建商會監事長盧文
端及河南省港澳辦副主任傅勁松等亦見證了簽約儀式。

林銘森：盧展工關心成好事
林銘森在致辭時說，今年4月赴河南參加「投洽會」時，非常榮幸應

邀參加了中原僑商會的成立慶典。在河南省委書記盧展工的關心下，
促成了這樁好事。他指，中原是福建鄉親的祖地，有 特殊的情感，
未來合作將更為密切；目前在河南投資的閩商很多，而且發展及合作
得很順利、很愉快，今後可相互促進和幫助；徐益明由河南專程來港
簽約，誠意令人感動，相信未來雙方一定能夠取得更好的成果。

徐益明盼增來往促進友誼
徐益明表示，中原僑商會剛成立不久，還比較年輕，希望擁有95年

創會歷史的旅港福建商會多給予支持指導。中原僑商會亦將虛心學
習，盡力提供服務。他並希望兩會增加來往，促進友誼。

李洪濤張素萍段瑞中出席
出席是場活動的客人還包括河南省港澳辦副處長李洪濤、香港河南

同鄉會會長張素萍、中原僑商會副秘書長段瑞中；而旅港福建商會還
有副理事長吳連烽、駱志鴻、丁良輝、黃長猷、楊伯淦，常務理事莊
振昌、李躍進、楊鴻耀、鄭重、吳小玫，鄉賢林智權等。

香港文匯報訊 香港啟東同鄉會成立
慶典日前假銅鑼灣柏寧酒店舉行。在
家鄉領導、兩地精英、各界賢達逾80
人的見證下，兼任香港中華工商業協
會秘書長的陳峰榮任鄉會首屆會長，
從啟東市政協副主席、市委統戰部部
長高永華手中接過會長證書，表示將
努力發展會務。

陳峰：推文化交流貢獻家鄉
陳峰致辭時表示，該會本 「愛國

愛港愛鄉」的宗旨，凝聚了在港啟東
鄉親。首批會員包括在港行業精英、
默默耕耘的打工一族、父輩便扎根香

港的土生土長者，以及近年移居香港
者，他們傳承了啟東「勤勞樸實、樂
觀向上、團結奮進」的優秀品質，在
港努力拚搏，辛勤工作。成立同鄉會
一是為聯繫鄉情、為鄉親搭建互相交
流、互相支持的平台；二是希望借助
同鄉會，進一步推動兩地文化交流和
經貿發展，加強兩地同胞的聯誼，為
香港為家鄉建設做出更多貢獻。
江蘇南通市海外聯誼會副會長姚國

鈞表示，啟東作為長江入海口，近年
來隨 崇啟大橋建成，全面融入了上
海一小時都市圈，經濟社會進入了嶄
新的發展階段。

李黎蔡瑞德倡國防外交經濟合作
中美基金會創會主席兼執行總裁李黎，和美

國駐華大使館公使銜商務參贊蔡瑞德在講話中

回顧了40年來中美民間交往的友好歷史，雙方
均表示中美在國防、外交、經濟、文化等領域
「必須合作」。美國國會議員尤金．格里斯現場
誦詩，期待中美友誼之樹長青。

頒中美友誼40年傑出人物貢獻獎
慶典現場頒發了中美友誼40年傑出人物貢

獻獎，中國首任駐美大使柴澤民、前駐美大
使韓敘，基辛格、老布什、陳香梅，鋼琴家
郎朗，體育明星姚明以及功夫巨星成龍等榜
上有名。柴澤民與韓敘兩位前駐美大使的夫
人到場代為領獎，到場中外嘉賓長時間鼓掌

向兩位已故老大使為中美關係所作的貢獻表
示敬意。

基金會連續10年辦「中美論壇」
創立於1992年的中美基金會是專職從事中

美民間友好交流的跨國非政府機構，20年來
致力於籌劃、組織、贊助中美之間的諸多友
好交流活動，包括「紐約音樂之夜」、「外
交家眼中的光與影」等。其中「中美論壇」
已連續舉辦10年，成為目前中美兩國間由非
政府機構主辦，高規格、周期性的最重要的
雙邊交流活動。

香港文匯報訊（記者 王曉雪 北京報道）今年是中美邦交正常化暨美國前總

統理尼克松訪華40周年。為進一步推動中美兩國民間的友好互動，由中美基金

會主辦的「紅酒與綠茶的對話」中美民間外交重啟40周年慶典酒會日前在京舉

行，中國首任駐美大使柴澤民、著名僑領陳香梅、體育明星姚明以及功夫巨星

成龍等獲中美友誼40年傑出人物貢獻獎。

香港文匯報訊（特約記者 黃曼霞）泉州培
元中學香港校友會慶祝成立57周年暨2012年
屆理監事就職禮日前在中環美心皇宮大酒樓
舉行。韋梓輝蟬聯會長，莊清宣、曾金城分
別連任理事長和監事長。
全國政協委員、香港福建社團聯會主席林

樹哲，福建省政協委員、香港泉州市同鄉總
會會長陳亨利，中國非物質文化遺產促進會
常務副會長黃儉，培元中學校長楊一彪同為
大會主禮。

韋梓輝：培元精神薪火相傳
韋梓輝致辭時表示，百年名校培元中學培

養出無數人才，在海內外享有良好聲望。香
港校友懷 同學情母校情，不斷發揚光大培
元精神。在黃保欣、莊瑞傑、駱志鴻學長指
導，及全體校友大力支持下，校友會2009年
屆3年任內舉辦了不少活動，如組團慶賀母校
105周年校慶；組團觀光「保欣杯」國際足球
賽；舉辦慶祝教師節；組團金門遊等。今年

校友會新增許多80後、90後生力軍，大家出
力出錢，顯示培元精神薪火相傳，校友會後
繼有人，強調自己將秉承「大團結、大包
容、大發展」的宗旨，心繫母校，團結校友
一起把校友會會務搞得更好。

曾金城致辭 莊瑞傑駱志鴻捧埸
培元中學校友會監事長曾金城致謝辭，感

謝各界支持。備受敬重的學長莊瑞傑、駱志

鴻及培元中學慶賀團、全國各地的校友會會
長，香港社會賢達等出席慶典，來自泉州的
培元中學藝術團獻演了歡樂歌舞，晚會場面
熱鬧，氣氛歡樂溫馨。
培元中學香港校友會2012年屆會長韋梓

輝，副會長林文培、王皓陽、蔡惠真、李賢
表、王美晶、賴夏生、黃奕生、賴映紅、王
端雄、孫毅輝、李海鷹、陳文儀、謝玉真、
陳篤勤及王如雄。

■蔡瑞德回顧40年來中美民間友好交往。

■中原僑商會、旅港福建商會簽署合作協議書。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■泉州培元中學香港校友會理監事就職，賓主合照。


